

Parlamentarischer Vorstoss

2019/209

| | |
|-----------------------|---|
| Geschäftstyp: | Motion |
| Titel: | Befristete Führerausweisabgabe ermöglichen |
| Urheber/in: | Simon Oberbeck |
| Zuständig: | — |
| Mitunterzeichnet von: | Brodbeck Claudia, Dudler, Hiltmann, Hotz, Kaufmann Urs, Keller, Kirchmayr Klaus, Klauser, Locher, Meyer, Ringgenberg, Ryf, Scherrer, Von Sury d'Aspremont, Wenger |
| Eingereicht am: | 21. März 2019 |
| Dringlichkeit: | — |

Wer seinen Führerausweis freiwillig abgibt, handelt verantwortungsvoll und fördert die Verkehrssicherheit. Dieser Schritt ist für zumeist ältere Menschen, wohl nicht immer einfach. Deshalb gebührt den Personen Wertschätzung und Anerkennung.

Die Motorfahrzeug-Kontrolle des Kantons Basel-Landschaft behandelt die freiwillige Führerausweisrückgabe administrativ als Ausweisentzug. Im Gegensatz zu anderen Kantonen (bspw. Kanton Basel-Stadt oder Kanton Luzern) wird den Personen, die den Ausweis freiwillig abgeben, keine Wertschätzung in Form von dankenden Worten entgegengebracht.

Der Regierungsrat wird deshalb gebeten, freiwillige Ausweisrückgaben künftig mit mehr Wertschätzung zu begegnen und die zuständige Behörde entsprechend anzuweisen.

Auf Gesetzesebene ist ein weiterer Punkt störend. Wer seinen Führerausweis befristet abgeben möchte, kann dies im Kanton Basel-Landschaft nicht. Die gesetzlichen Grundlagen fehlen, dies im Gegensatz zu anderen Kantonen (bspw. Luzern oder Basel-Stadt). Wenn Personen den Ausweis befristet abgeben möchten, weil zum Beispiel die Frist für eine ärztliche Konsultation nicht ausreicht, kann der Ausweis in anderen Kantonen kostenlos bei der MFK deponiert werden. Administrativ werden die Fahrberechtigungen vom Bund gelöscht. Wenn die nötigen Auflagen erfüllt werden, kann der Ausweis jedoch wieder aktiviert werden. Dies innerhalb einer gesetzlichen Frist von zwei Jahren.

Der Regierungsrat wird deshalb aufgefordert, die gesetzlichen Rahmenbedingungen dahingehend zu ändern, dass auch im Kanton Basel-Landschaft die befristete Führerausweisabgabe möglich ist.
